Ken reprueba "abrazos, no balazos": hace falta invertir

Seguridad. El embajador revela que López Obrador rechazó ayuda por 32 mdd para combatir el crimen y descalifica la austeridad en el tema; se inconforman senadores y la SRE envía *extrañamiento* diplomático

AMÍLCAR SALAZAR Y SILVIA ARE-LLANO / CIUDAD DE MÉXICO

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, recomendó a la presidenta Claudia Sheinbaum terminar con la austeridad republicana cuando se trata de seguridad y dejar de echarle la culpa de todo a su país, esto luego de refutar la estrategia de "abrazos, no balazos" del sexenio pasado.

En un mensaje desde su residencia, Salazar planteó la necesidad de fortalecer la coordinación entre ambos países y recordó que el ex presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó ayuda por 32 millones de dólares.

"La estrategia 'abrazos, no balazos' no funcionó; la parte de la prevención sí la apoyamos muchísimo. Del otro ladoes cumplir con la ley, pero ahíse dice nomás 'no hay problema, tenemos estas cifras'; no está basado en la realidad. "Es un problema muy grave, y hablar de que no lo hay y echarle la culpa a Estados Unidos no es lo que se requiere para llegar a la seguridad", declaró.

En ese sentido, hizo una serie de recomendaciones para abatir la inseguridad en el país.

"Lo primero son los recursos. Se tiene que invertir en seguridad, eso quiere decir que la austeridad republicana no va a funcionar; ya lo hizo (Sheinbaum) en Ciudad de Méxicocon 13 por ciento de supresupuesto", agregó, en referencia a la gestión de la Presidenta cuando fue jefa de Gobierno.

Lo segundo, enfatizó, es la coordinación, y aprovechó para remarcar la importancia de trabajar con Estados Unidos como "socios, con respeto a la soberanía".

No obstante, criticó que en el último año ese trabajo coordinado haya fallado, "porque el presidente anterior no quiso recibir ayuda, cerró la puerta a 32 millones de dólares".

En este tono, sugirió fortalecer el sistema de justicia "a uno que de verdad trabaje y eliminar la corrupción, como lo ha dicho la Presidenta, en eso está el futuro de México".

Asimismo, celebró la existencia de programas como Sembrando Vida y becas para los jóvenes como método de prevención de delitos; sin embargo, fue enfático en que no se puede negar la realidad de violencia que se vive en México.

"Que todo está bien, que todos tienen seguridad; vemos la realidad de Sinaloa, en Culiacán, en los alrededores, las muertes se ven dondequiera. Hablar de que no hay problema es negar la realidad", agregó.

Sobre las elecciones en Estados

"No somos colonia para que otro país nos diga qué hacer": Polevnsky

Unidos y la transición, reconoció que si bien los resultados no favorecieron al equipo de Joe Biden, eso no significa una ruptura.

Destacó problemáticas como el ingreso de más de 70 por ciento de armas de Estados Unidos a México, pero confió en que la laborpara reducir el flujo continúe.

Además, el embajador se refirió a la pausa en la relación con México, la cual, insistió, se dio tras la captura de Ismael El Mayo Zambada y Joaquín Guzmán López, El Güero.

"La pausa en los esfuerzos de inversión comenzó (...) no entiendo el porqué, me parece que en parte fue cuando (sucedieron) las detenciones del niño Guzmán y de *El Mayo*; completamente se cerraron las puertas del gobierno de México, pero nunca del de Estados Unidos", subrayó.

Al respecto, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) envió una nota diplomática a la embajada de EU ante las declaraciones de Salazar.

En un breve comunicado, la cancillería "manifestó su extrañamiento por los mensajes emitidos" por el embajador.

Confrontación

Senadores de oposición y de Morena se confrontaron por las declaraciones del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien señaló que la "estrategia de abrazos, no balazos no funcionó".